
浙江寿仙谷医药股份有限公司 

2023 年第三季度业绩说明会会议纪要 

浙江寿仙谷医药股份有限公司（以下简称公司）于2023年11月15

日在上证路演中心召开了2023年第三季度业绩说明会，会议召开方式

为图文展示结合网络文字互动，公司通过文字直播方式回复投资者提

问。本次会议嘉宾有董事长李明焱先生、董事兼总经理李振宇先生、

独立董事韩海敏先生、王如伟先生以及贝赛先生，财务负责人祝彪先

生、董事兼董事会秘书刘国芳女士。会议首先由董事长李明焱先生开

场致辞，接着公司通过文字直播方式回复投资者提问，最后由董事兼

董事会秘书刘国芳女士结束致辞。 

公司与投资者网络文字互动内容如下： 

问题一：尊敬的董事长，下午好！作为个人投资者，希望交流一

下，1、公司之前发行 3.98 亿元可转债募投项目最新进展？公司未来

在推动转股方面会做哪些工作？2、作为个人投资者，近期是否可以

来公司实地调研? 

答：您好！感谢您的关注！公司 2022 年发行上市的第二期可转

债项目已完成制剂二、自动化智能立体仓库土建工程，进入设备安装

阶段。具体进展请参阅公司相关公告。公司将努力做好经营提高效益

争取投资者转股。随时欢迎各位投资者朋友到公司实地调研。谢谢！ 

问题二：公司经过孢子粉的多项临床试验，基于产品的功效，是

否能推出类似 OTC 类的产品，或者能将孢子粉列入一些治疗专家共识

中？ 

您好！感谢您的关注！自从 2015 年“药监风暴”以来，新药审

批政策收紧。公司一直致力于灵芝孢子粉、铁皮石斛药学、药理药效

以及临床研究，目前正和中华中医药学会开展“中药免疫调节剂去壁

灵芝孢子粉抗肿瘤效应及机制研究”，临床研究成果不仅用于现有产



品的学术推广，也在为产品申报药品文号奠定基础，争取将灵芝孢子

粉列入临床指南。谢谢！ 

问题三：公司客户中的患者群体，大部分来自中医馆推荐，但更

大的患者群体在西医院，公司有何种策略开拓庞大的西医院患者群

体？ 

答：您好！感谢您的关注！公司现在开展的各种临床试验都是以

寿仙谷第三代去壁灵芝孢子粉联合放化疗、免疫治疗、靶向治疗等开

展研究，以获得较高级别的循证医学证据，并发表高水平的论文，争

取列入临床指南等来开拓西医院患者群体。谢谢！ 

问题四：公司产品的保健消费更适合高净值人群，目前公司在浙

江省内已经具有一定品牌知名度，请问公司如何拓展浙江省内的高净

值群体，比如如何建立与高净值群体相应的销售通路、如何推动对高

净值人群的销售？ 

答：您好！感谢您的关注！公司成立了大客户服务部，通过圈层

宣传销售的方式拓展高净值人群，譬如参加高尔夫俱乐部、各种高端

车辆俱乐部、上市公司高管层沙龙、与金融证券保险合作服务其高端

客户等。谢谢！ 

问题五：公司如何开发老年消费群体，比如大量的退休老干部，

如何建立相应的宣传营销、销售渠道，是否有针对性的营销策略？ 

答：您好！感谢您的关注！公司努力通过老干部局、老年学校、

社区老年人活动中心，同时通过寿仙谷旅行社，《寿仙谷报》等载体，

开展中医药文化科普、旅游等活动，有针对性的拓展老年消费群体，

增强老年人的身体健康。谢谢！ 

问题六：请问李董事长是否有学习企业营销方面的计划？不限于

课程、培训、专家咨询等等。 

答：您好！感谢您的关注！公司董事长及管理层持续都有开展企

业管理、企业营销等方面的培训，包括对标先进企业，参观考察学习



其他企业先进做法，常年聘请营销顾问等。谢谢！ 

问题七：公司的产品技术一流，但是专利即将在未来几年到期，

如果没有及时在外省打开局面，专利到期后将遇到同行的仿制和竞

争，将更难在外省销售，请问李董事长如何看待当前的营销局面？是

否需要精简省内营销人数，转而向外省发力，将寿仙谷发展成为全国

品牌? 

答：您好！感谢您的关注！公司授权的相关专利中并未完全公开

具体的去壁技术参数，竞争对手想要根据专利获取完整的最佳去壁参

数具有较大难度。目前公司产品确实存在集中于浙江省内及长三角区

域的现象，我们认为对中医药保健产品来说是正常的，而且浙江省内

仍有很大的发展空间。同时公司正在积极开展品牌建设，优化营销队

伍配置，努力提高公司品牌知名度和市场占有率，争取早日将寿仙谷

建设成为全国性品牌。谢谢！ 

问题八：当下有保健品需求的退休老人在家无聊都有刷抖音看直

播习惯，老年人在抖音等直播平台上消费额逐年升高，公司有没有注

意这种老年人消费习惯的转变并制定相应的营销策略？ 

答：您好！感谢您的关注！针对老年人在抖音等直播平台上的消

费习惯转变，公司已经制定相应的营销策略，通过了解老年人的兴趣

和需求、优化产品定位、提供优惠促销活动、加强社交媒体互动等方

式，提高老年人的参与度和购买意愿，从而实现销售增长和市场占有

率提升。谢谢！ 

问题九：公司产品的定价高，一盒的价格高达 4000+，建议出小

包装，吸引想要尝鲜试用的消费者群体，建议公司在包装的大小和数

量上进行差异化改良。公司在产品包装上有没有相应的改良计划？ 

答：您好！感谢您的关注！就寿仙谷牌灵芝孢子粉产品而言，公

司现有 1g*30 包、2g*30 包、2g*60 包、2g*90 包等多种规格，价格

从不到 1000元至 5000+均有，尽量满足不同消费者需求。谢谢！ 



问题十：请问李董事长，根据公司目前销售困境和营销短板，接

下来有哪些改进措施？ 

答：您好！感谢您的关注！公司产品销售一直保持稳定持续增长。

但确实也存在销售集中一地，全国拓展有待加速等问题。公司已正视

并着力研究这个问题，努力研究总结推广浙江销售模式+加大公司品

牌宣传力度基础上的全国招商+新媒体新渠道拓展、加强会员体系建

设等方法，寻求销售增长加速办法。谢谢！ 

问题十一：请问寿仙丽人化妆品业务后期会不会注入上市公司？

上市公司与寿仙丽人目前有没有存在大量关联交易？ 

答：您好！感谢您的关注！寿仙丽人化妆品业务为公司关联企业

浙江寿仙谷健康科技有限公司生产经营，相关关联交易金额在预披露

额度范围内。后期是否注入上市公司请关注相关公告。谢谢！ 

 

浙江寿仙谷医药股份有限公司 

2023年 11 月 15 日 


